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ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ДОРОГИЕ КОЛЛЕГИ, ВЕТЕРАНЫ!

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ, КОЛЛЕГИ, ОБУЧАЮЩИЕСЯ, 
ВЫПУСКНИКИ И ПАРТНЕРЫ ОМСКОГО ГАУ, РАБОТНИКИ  

И ВЕТЕРАНЫ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА!

В системе высшего образования сохраняется добрая традиция празднова-
ния Дня учителя — профессионального праздника всех российских учителей! 

Всем педагогам, наставникам хочется выразить искренние слова благо-
дарности за каждодневный труд, направленный на обучение и формирование 
ценностей, составляющих основу воспитательного процесса: уважение роди-
телей, забота о старших и младших, здоровый образ жизни, формирование 
нравственных и социально-психологических норм. Трансляция этих ценностей 
делает образование традиционным. В целом же к нему постоянно предъявля-
ются все новые требования, отражающие специфику современного информа-
ционного и социально активного общества. 

В условиях цифровизации, открытости образование должно быть тем 
самым импульсом, который способен пробуждать творчество, направлять 
к действию! От учителя, педагога требуется огромная самоотдача и непре-
рывное профессиональное саморазвитие! Ожидания «на входе» — запросы сту-
дентов, ожидания «на выходе» — соответствие запросам работодателей — 
тех, от кого зависит высота карьерного лифта молодых специалистов. 

Слова благодарности всем, кто берет на себя ответственность за предоставление гарантий выпол-
нения всех ожиданий, за качественную работу с молодым поколением — образовательную, научную, про-
ектную, воспитательную. 

Желаю вам, уважаемые коллеги, благодарных учеников, чтобы работа всегда приносила только ра-
дость, а успех придавал сил для достижения намеченных целей и реализации новых планов!

Поздравляю вас с профессиональным праздником —  
Днем работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности!

Агропромышленный комплекс — один из стратегических секторов российской экономики — год за го-
дом демонстрирует убедительные, достойные результаты. Активно в сельское хозяйство внедряются 
цифровые технологии, достигнут устойчивый рост производственных показателей в растениеводстве 
и животноводстве, ускоренными темпами решаются задачи импортозамещения и технического суве-
ренитета, ведь от этого зависит продовольственная безопасность и целой страны, и каждой россий-
ской семьи. Важная роль отведена научным и образовательным учреждениям аграрного профиля: новые 
сорта, породы, технологии производства и переработки сельскохозяйственной продукции, новые кадры 
с компетенциями, востребованными аграрным бизнесом, — всё это результат ответственного труда, 
вложенных усилий аграрного научного сообщества. Государство в настоящее время финансово поддер-
живает проведение актуальных для аграрного сектора научных исследований, открытие новых лабора-
торий и  центров, образовательно-производственных кластеров, эффективное развитие молодежной 
политики. Это инвестиции в будущее отрасли, сельских территорий и в целом сельского хозяйства! 

Ветеранов и работников АПК и перерабатывающей промышленности, отраслевых учреждений от-
личает особый профессионализм, ответственность, доброта и заботливое отношение к живым орга-
низмам, искренняя любовь к родной земле, отрасли и, конечно, стремление приумножать лучшие отече-
ственные аграрные традиции — в производстве, в науке и образовании. 

С праздником, уважаемые коллеги! Крепкого здоровья, благополучия вам и вашим семьям, профессио-
нальных успехов!

Оксана Викторовна Шумакова,  
ректор Омского ГАУ, д-р экон.наук, профессор
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ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ МЕСЯЦА

РЕКТОРЫ АГРАРНЫХ ВУЗОВ ПОСЕТИЛИ 
ВЕТЕРИНАРНУЮ КЛИНИКУ ОМСКОГО ГАУ

С 21 по 22 сентября ректоры аграрных вузов 
Уральского и Сибирского федеральных округов при-
няли участие в программе визита в Омскую область 
статс-секретаря, заместителя министра сельского хо-
зяйства Российской Федерации Максима Иосифови-
ча Увайдова, который провел штабные учения госу-
дарственных ветеринарных служб.

Частью деловой программы стало посещение Уни-
верситетской ветеринарной клиники Омского ГАУ, кото-
рая распахнула двери перед почётными гостями, в числе 
которых ректоры: Красноярского ГАУ Наталья Иванов-
на Пыжикова, Южно-Уральского аграрного университе-
та Светлана Васильевна Черепухина, Уральского ГАУ 
Ольга Геннадьевна Лоретц, Алтайского ГАУ Николай 
Анатольевич Колпаков, Государственного аграрного 
университета Северного Зауралья Елена Григорьевна 
Бойко, Иркутского ГАУ Николай Николаевич Дмитри-
ев, а также руководитель Управления Россельхознад-
зора по Челябинской и Курганской областям Анатолий 
Григорьевич Литовченко. 

В просторном холле клиники разместилась выставка 
достижений ветеринарного образования и науки в Ом-
ском ГАУ. На ней были представлены наиболее значимые 
результаты научных исследований, о которых рассказа-
ли ведущие ученые, студенты и аспиранты, активно за-
нимающиеся научной и инновационной деятельностью. 
Среди ключевых проектов: автоматизированная система 
управления агробизнесом, web-карты развития молоч-
ного и мясного животноводства в Омской области, гран-
ты РНФ и президента РФ, антибиотикорезистентность и 
сорбенты, создание линейки экологических биопрепа-
ратов, в комплексе позволяющих заменить применение 
в животноводстве антибиотиков и гормонов, молочные 
консервы, бактериальная целлюлоза, трансфикс и поли-
мер для регенерации костных тканей, проекты молодых 
ученых (УМНИК, СТАРТАП).

Ректор Омского ГАУ Оксана Викторовна Шумакова 
и директор клиники Вера Павловна Дорофеева про-
вели подробную экскурсию, рассказали об основных на-
правлениях работы клиники, которая совмещает в себе 
функции научно-образовательного центра, центра дохо-

дов и неотъемлемой части бренда аграрного образова-
ния в Омском регионе.

В частности, были продемонстрированы: работа ста-
ционара для содержания мелких домашних животных, 
его оснащение; ординаторская; кабинет грумера — в нем 
были наглядно показаны проводимые специалистом-
грумером манипуляции  — стрижка животного; учебно-
клиническая лаборатория; кабинет функциональной 
диагностики, оснащенный ультразвуковым сканером 
экспертного класса и аппаратом ЭКГ; кабинет терапии; 
кабинет хирургии (оснащение двух операционных за-
лов, демонстрация хирургических манипуляций на жи-
вотных); рентген-кабинет, особенностью которого явля-
ется наличие единственного в области рентгеновского 
цифрового малодозового стационарного и портативно-
го оборудования, используемого для проведения рент-
генологических исследований, в научных исследовани-
ях, учебных занятиях и программах дополнительного 
образования.

Оксана Викторовна Шумакова отметила:
«На базе Института ветеринарной медицины и био-

технологии работают 7 научных школ (из 26 школ и 
направлений университета), действует свой диссер-
тационный совет, в котором ежегодно защищаются 
кандидатские и докторские диссертации. За последние 
пять лет сотрудниками института защищены 2 док-
торские диссертации, 15 кандидатских диссертаций и 
3 докторанта PhD из Республики Казахстан. Около 30% 
доходов по науке поступают за счет выполнения на-
учных исследований сотрудниками института (26 млн 
руб. с 2019 по 2023 гг., всего по вузу — 88,3 млн руб.). Уче-
ными института реализуется грант Президента РФ 
для молодых ученых и два гранта РНФ на сумму 8 млн руб. 
На базе учебно-опытного хозяйства в Тарском филиале 
Омского ГАУ с 2020 года работает мини-ферма, которая 
является важным элементом системы практико-ориен-
тированного обучения будущих специалистов — вете-
ринаров и животноводов».

Выражаем огромную благодарность всем нашим 
гостям, участникам мероприятия! Всегда рады видеть 
в Омском ГАУ!
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СТАРТ ОБУЧЕНИЯ НОВОЙ ВОЛНЫ ПРОЕКТА 
«ШКОЛА ФЕРМЕРА»

Омская область уже в третий раз стала частью 
масштабного федерального проекта.

19 сентября в Омском ГАУ состоялось мероприятие, 
посвященное началу обучения нового потока участни-
ков «Школы фермера». Это площадка, на которой объ-
единены возможности и ресурсы министерств, регио-
нов, вузов, крупного бизнеса и фермеров. В процессе 
обучения начинающие и уже имеющие опыт фермеры 
приобретут новые знания, которые позволят запустить 
агробизнес с нуля или вывести фермерское хозяйство на 
новый уровень. Обучение фермеров проводится за счет 
средств Россельхозбанка.

Конкурсный отбор в этом году прошли уже 42 слуша-
теля (в 2021 году — 25 человек, в 2022 году — 30 чело-
век). С  каждым годом проект поражает своей уникаль-
ностью, в этом потоке: 5 семейных пар, мама 6 детей 
и  очень много представителей фермерских династий. 
В  2023 году появилась и новая специализация в про-
грамме обучения — пчеловодство.

С приветственным словом выступил заместитель ми-
нистра сельского хозяйства и продовольствия Омской 
области Николай Михайлович Филонов.

Он отметил, что: «Проект удачно стартовал три 
года назад в регионе. Важно, что фермеры не только по-
гружаются в образовательный процесс в Омском аграр-
ном университете, но и оттачивают практические на-
выки на ведущих сельскохозяйственных предприятиях».

Директор Омского филиала АО «Россельхозбанк» Лев 
Николаевич Янеев акцентировал внимание на том, что 
«Россельхозбанк» и Омский ГАУ объединяют годы сотруд-
ничества: это и кампусный проект, и студенты, полу-
чающие стипендии Россельхозбанка за отличную учебу 
и научную деятельность, а в этом году банк выделяет 
2 гранта на поддержку научных проектов преподавате-
лей. Хочу пожелать слушателям проекта, чтобы вы по-
лучили опыт по финансовому взаимодействию с мини-
стерством сельского хозяйства, научились составлять 
бизнес-план и многое другое».

Дмитрий Александрович Голованов, депутат Зако-
нодательного собрания Омской области, председатель 
правления Агропромышленного союза Омской области 
подчеркнул, что «Большое значение имеет то, что аграр-
ный вуз дает знания в сфере цифровизации сельского 
хозяйства, предпринимательства в сфере АПК. На сегод-
ня это актуальные компетенции. Слушатели «Школы фер-
мера» побывают на передовых предприятиях, входящих 
в состав Агропромышленного союза, увидят тот уровень, 
к которому стоит стремиться. Желаю вам успешной реа-
лизации поставленных целей!».

Руководители образовательных модулей: по рас-
тениеводству  — Алексей Алексеевич Гайвас, декан 
агротехнологического факультета; по животноводству 
и пчеловодству  — Ольга Виталиевна Косенчук, декан 
факультета зоотехнии, товароведения и стандартизации; 
по экономическому профилю — Олег Анатольевич Бли-
нов, декан экономического факультета, отметили, что 
настроены прежде всего на диалог и сотрудничество.

Ольга Николаевна Меркулова, глава фермерского 
хозяйства, набравшая наибольшее количество баллов 
при конкурсном отборе, рассказала, что аграрный уни-
верситет закончила 19 лет назад, еще не осознавая тогда, 
насколько ее затянет сельское хозяйство.

«У всех нас разный путь, но в «Школу фермера» нас 
всех привела любовь к земле. Я приятно поражена, на-
сколько проработан проект, удобная платформа, где 
размещены теоретические материалы. Я уверена, что 
по окончании школы ни у кого не останется невыяснен-
ных вопросов».

В завершение встречи новые ученики «Школы фер-
мера» получили подарки с символикой университета, 
которые пригодятся в процессе обучения. Поздравляем 
фермеров с началом учебного года и желаем успехов во 
всех начинаниях!
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«ВСЕ ДОРОГИ ВЕДУТ В....ОМСКИЙ ГАУ»
Не секрет, что в наш университет поступают парни и девушки не толь-

ко из районов Омской области, но из других городов и даже стран! 
Мы решили поинтересоваться у иногородних первокурсников, 

каким был их путь до дверей вуза.

Мария Садовенко, ФАПЭПиВ, 1 курс
Я приехала из Кургана, поступила на специальность «Экология и при-

родопользование». Рассматривала множество других университетов, 
но по стечению обстоятельств оказалась здесь. Аграрный привлек 
меня своим студгородком. Про сам Омск могу сказать, что мне здесь 
очень нравится, прям всё. Эмоции за первые недели обучения… Ну всё 
здорово, мне очень нравится, что общежитие хорошее, прекрасные пре-
подаватели.

— Чем планируешь заниматься в свободное от учёбы время? Уже при-
соединилась к какой-либо студенческой организации?

— Я хочу начать ходить на волейбол, но из-за расписания попадаю не 
на все тренировки. 

— Какой совет ты могла бы дать поступающим в вузы в других  
городах? 

— Самое главное не бояться и всё получится.

Алексей Вильданов, ФАПЭПИВ, 1 курс
Я из Новокузнецка, учусь на специальности «Экология и природо-

пользование». Я рассматривал несколько аграрных университетов, 
в том числе РГАУ-МСХА, но поступил я в наш университет по семейным 
обстоя тельствам, здесь мне удобнее учиться. В Омске мне не очень 
нравится общественный транспорт. В целом в университете меня всё 
устраивает, я нашёл много новых друзей, много новых знакомых, с кото-
рыми довольно комфортно общаться.

— Чем будешь заниматься в свободное от учёбы время? 
— Я уже подал заявку в студотряды, а также планирую связать свою 

студенческую жизнь с музыкой.
— Какой совет ты мог бы дать поступающим в вузы в других горо-

дах?
— В первую очередь, это не лениться, быть инициативным и ста-

раться показать себя с лучшей стороны.

Елена Архипова, 1 курс, ЗУФ
Я из Челябинской области, учусь на землеустроительном факульте-

те. Поступила в этот университет, так как прошла на бюджет, снача-
ла не хотела ехать сюда, но сейчас я в восторге.

Омск пока посмотреть не удалось, но что увидела, мне нравится. 
В свободное время гуляю, хочу сходить в театр. Поступать в другой го-
род не так страшно, как все думают, везде найдутся люди, с которыми 
вам будет интересно и познавательно.
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Айгерим Закирова, ЗУФ, 1 курс
Я из Кыргызстана (Киргизии), учусь на направлении «Землеустройство 

и кадастр». Этот университет окончил мой брат, он и посоветовал. 
Первые впечатление были очень хорошие, меня приняли даже лучше, чем 
представляла, будто обрела новую вторую семью. Омск — город уют-
ный. Я ещё не объездила его, но он мне понравился. В свободное от учебы 
время хочу выучить иностранный язык.

Абитуриентам хотелось бы сказать, что в первые дни будет чуть 
трудно. Далеко жить от родных и родителей — это не свобода и не кру-
то (так я думала, когда родители не разрешали оставаться с ночёвкой у 
подруги). Но будет очень интересно, в другом городе ты познакомишься с 
новыми людьми, начнёшь новую жизнь и, выйдя из зоны комфорта, ты не 
пожалеешь, ну и в принципе ты начнёшь развиваться.

Стилистика авторов сохранена. С первокурсниками беседовали: 
Ксения Веселовская, ЗУФ, 4 курс, СМС и Егор Горобцов, ФАПЭПиВ, 1 курс.

Ольга Миклина, ЗУФ, 1 курс
Я из Тобольска, это Тюменская область, поступила на специальность 

«Землеустройство и кадастры». Я была хорошо знакома с Омским ГАУ еще 
до поступления, т.к. до этого я окончила Университетский колледж аг-
робизнеса, в котором училась на близкую специальность «Земельно-иму-
щественные отношения». Я решила продолжить свое обучение в Омском 
ГАУ, потому что считаю этот вуз одним из лучших и убедилась в этом 
еще на первой неделе обучения. Я живу в Омске уже третий год и могу ска-
зать, что город мне нравится, я к нему давно привыкла. Пока свободного 
времени маловато, но в дальнейшем хочу начать ходить на спортивные 
секции и участвовать в жизни актива ЗУФ. Абитуриентам хочу посове-
товать заранее продумывать свое местожительство, если вдруг соби-
раетесь снимать квартиру, чтоб были удобные транспортные развязки 
и хорошая инфраструктура. А еще готовить себя морально к самостоя-
тельной жизни и учиться грамотно распределять свой бюджет.

Полина Ахметова, ФАПЭПиВ, 1 курс
Я приехала из Тюмени, поступила в Омский ГАУ на специальность «Эко-

логия и природопользование». Я выбрала именно Омский ГАУ, так как он в 
топ-7 в рейтинге аграрных университетов России. Также в нем учились 
друзья моего папы, они посоветовали поступить именно сюда на эколога. 
В Омске очень много зелени! Я вчера была в центре, и здесь всё красивое, 
потому что всё такое цветное, везде зелень, деревья, глаза радуются! 
Первая неделя была адаптационная, нас водили на разные лаборатории, 
было очень интересно, познавательно, в целом все классно.

— Чем планируешь заниматься в свободное от учёбы время? 
— Я записалась в СДК на театральное. Это моя мечта! А ещё во время 

учебы я буду заниматься итальянским.
— Какой совет ты могла бы дать поступающим в другие города?
— Ой, да главное ничего вообще не бояться. Вот я переживала, что я 

здесь друзей не найду, нет, сейчас все в порядке.
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«ОМСКИЙ ГАУ СТАРТ – 2023»
25 сентября прошла торжественная презента-

ция акселерационной программы «Омский ГАУ 
СТАРТ–2023». К мероприятию подключились он-
лайн участники, эксперты, трекеры, наставники и 
индустриальные партнеры.

С приветственным словом на открытии программы 
выступил проректор по научной работе Омского ГАУ, 
кандидат экономических наук, доцент Юрий Ивано-
вич Новиков. Он рассказал о важности акселераци-
онной программы как для студентов, так и для всего 
университета, представил индустриальных партне-
ров, которые могут поддержать успешные студенче-
ские стартап-проекты и завершил свое выступление 
напутственными словами для всех участников акселе-
рационной программы. 

Начальник инновационного управления Омского 
ГАУ, эксперт НТИ, а также координатор акселераци-
онной программы от университета Ольга Константи-
новна Козловская в своем выступлении представила 
федеральный проект «Платформа университетского 
технологического предпринимательства», в рамках 
которого реализуется акселерационная программа 
и ряд других инициатив, которые помогут студентам 
продолжить работу над своими идеями и получить 
финансовую поддержку на их реализацию.

В качестве приглашенных спикеров на открытии 
выступили директор Омского городского Центра под-
держки предпринимательства Игорь Владимирович 
Боровик и директор АНО «Омский научно-образова-

тельный центр», региональный представитель Фонда 
содействия инновациям в Омской области, кандидат 
химических наук Евгений Александрович Белопу-
хов. Участники программы узнали больше о мерах 
поддержки предпринимательских инициатив в реги-
оне. 

О структуре акселерационной программы, ее це-
лях и задачах рассказал академический директор по 
акселерационным программам стартап-студии «От-
крытые инновации», создатель программы внутрен-
него предпринимательства «Гараж» МТС Максим Вик-
торович Гашков. А  старший трекер стартап-студии 
«Открытые инновации» Кирилл Пронин поделился 
тем, как трекер способствует кратному росту стартап-
проекта и какие перспективы есть у обучающихся, 
благодаря участию в программе. 

Акселерационная программа «Омский ГАУ СТАРТ 
2023»  — это образовательная и практическая пло-
щадка, которая даст студентам необходимые эксперт-
ные знания, практические навыки, а также уникаль-
ную возможность с помощью трекера проработать и 
реализовать свои стартап-проекты по тематическим 
направлениям «ФудНет» и «ХелсНет» в условиях ре-
ального бизнеса.

Вся программа разделена на образовательный 
блок и блок работы над стартап-проектами. Образо-
вательный блок включает видеолекции и онлайн- вы-
ступления, очные и онлайн практические занятия по 
работе с продуктовыми фреймворками.

В ходе открытия акселерационной программы сту-
денты распределились на команды и определились 
лидеры команд. С 27 сентября по 3 октября команды 
приняли участие в дизайн-спринтах. Что такое дизайн-
спринт? Это первый шаг к запуску стартапа. Команды 
узнали и опробовали инструменты и методы созда-
ния стартапа, сгенерировали крутые идеи, научились 
определять целевую аудиторию и оценивать рынок, а 
также подготовили первый питч и презентацию свое-
го продукта. В итоге зарегистрировали стартап и ко-
манду для участия в акселерационной программе.

Приобретённый в ходе участия в акселерационной 
программе опыт работы над собственной бизнес-иде-
ей и развития на ее основе продукта для создания 
бизнеса научит обучающихся продвигать свои проек-

7
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ты и добиваться успеха в карьере, а полученное пред-
принимательское мышление позволит приносить 
большую пользу людям, компаниям и государству вне 
зависимости от того, какую карьеру они выберут  — 
развивать собственный бизнес, работать в найме или 
заниматься социальной работой, образованием и на-
укой, госуправлением.

Акселерационная программа реализуется со-
вместно со стартап-студией «Открытые инновации» 

в рамках федерального проекта «Платформа универ-
ситетского технологического предпринимательства» 
при поддержке Министерства науки и высшего обра-
зования Российской Федерации.

Яна Левен,  
переводчик отдела международных связей  

Омского ГАУ

Е.А. Белопухов И.В. Боровик
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Проект реализуется за счет средств конкурса 
«Росмолодежь. Гранты». Для школьников уже про-
вели экскурсию на территории Омского ГАУ. 14 
сентября в омском Доме журналистов Омский го-
сударственный аграрный университет имени П. А. 
Столыпина анонсировал запуск туристического 
проекта «Омский туризм: Аграрный. Научный. Не-
скучный». Воплощение его в жизнь позволит повы-
сить информированность жителей Омской области 
и других регионов о достижениях и перспективах 
омской аграрной науки, будет способствовать при-
влечению молодых людей в сферу исследований 
и разработок, усилит развитие внутреннего туриз-
ма. Ключевыми локациями проекта станут Бота-
нический сад Омского ГАУ, лаборатория мирового 
уровня и учебно-производственный корпус «Про-
фессионалитет». По словам магистранта Омского 
ГАУ, инициатора проекта Алины Мерклингер, суть 
проекта — в популяризации аграрной науки. Моло-
дежи будут рассказывать о различных инновациях, 
технологиях, которые развиваются в вузе. Участни-
ками проекта «Омский туризм: Аграрный. Научный. 
Нескучный» могут стать молодые люди в возрасте 
от 14 до 35 лет. «Мы планируем проводить большое 
количество мероприятий. Самый интересный из 
них — экскурсионный пеший маршрут и большой 
научный фестиваль. Наш проект был представлен 
на конкурс «Росмолодежь. Гранты». Участие в кон-
курсе проводилось заочно. Через платформу кон-
курса «Росмолодежь» мы подали заявку и выиграли 
грант. Теперь проект реализуется за счет средств 
конкурса. В  его реализации участвуют студенты 
ОмГАУ, наставник и научные консультанты», — 
рассказала Алина Мерклингер.

Также она добавила, что для учеников восьмого 
класса уже провели две экскурсии по территории 
аграрного университета. Ребята увидели тренаже-
ры тракторов и комбайнов. Они узнали, как рабо-
тает новейшая техника. Директор Института ДПО 
Омского ГАУ, менеджер проекта Наталья Владими-
ровна Гаврилова отметила, что глобальная цель 
проекта — вовлечение молодежи в науку, иннова-
ции и технологии. «Хотим, чтобы в нашем проек-
те участвовало как можно больше молодых людей. 
Туристический маршрут начинается с Ботаниче-
ского сада Омского ГАУ. Далее идет лаборатория 
международного селекционного уровня, затем ла-
боратория мирового уровня. Это площадка, где 

развивается инженерная наука. Там выставлены 
новейшие образцы техники. Также посетители мо-
гут узнать, как проводится селекция различных 
сор тов, как проходит оценка качества муки»,  — 
пояснила Наталья Владимировна Гаврилова.

Проект включает поддержку и развитие моло-
дежного волонтерского движения «Амбассадоры 
научного туризма», заложена их подготовка. «Это 
студенты из Омского ГАУ, которые пройдут курс 
тренинговых мероприятий по коммуникациям. Для 
них проведут мастер-классы по тому, как органи-
зовывать экскурсионные маршруты, как правиль-
но вести себя с группой. Подготовленная команда 
студентов скоро вступит в ряды экскурсоводов и 
будет рассказывать об аграрной науке», — разъяс-
нила менеджер проекта. 

Председатель правления Агропромышленного 
союза Омской области, депутат Законодательного 
собрания Омской области Дмитрий Александро-
вич Голованов отметил, что сейчас агропромыш-
ленный комплекс развивается серьезными темпа-
ми, приходит новая техника, оборудование, сорта, 
новые породы животных. «Очень важно, чтобы 
молодое поколение погрузилось в работу и присо-
единилось к тому потенциалу, который уже нара-
ботан. Нам важно, чтобы в аграрной науке были 
молодые люди, обладающие необходимыми ком-
петенциями, с желанием развиваться дальше. Мы 
рады, что такой проект есть. Будем приглашать 
ребят и на современные сельскохозяйственные 
предприятия. Я уверен, что этот проект реализу-
ется на высоком уровне и о нем будет известно и 
за пределами РФ», — поделился Дмитрий Алексан-
дрович Голованов. 

ИА «ОМСКРЕГИОН»

Омский ГАУ запустил туристический проект 
«Омский туризм: Аграрный. Научный. Нескучный»

9
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ПРИКЛЮЧЕНИЯ ИНОСТРАНЦЕВ 
В РОССИИ

Воспользовавшись квотой на получение образо-
вания в России, летом в Омский ГАУ прибыл уже вто-
рой студент из дальнего зарубежья. Вахидулла Наби-
зада из Афганистана поступил в магистратуру, чтобы 
изучать природообустройство и водопользование. 
Годом ранее мы уже брали интервью у нашей первой 
иностранной студентки Рифни Априноер из Индоне-
зии, а теперь решили в неформальной обстановке за 
чашкой чая поговорить с обоими гостями.

— Вахидулла, расскажи немного о своей родине, 
семье.

— Я живу в провинции Бадахшан, которая находится 
на северо-востоке Афганистана и граничит с Китаем. 
Это край речек и больших гор Памира, очень красивое 
место. У меня три брата и младшая сестра, и наша се-
мья по афганским меркам считается малодетной. Тут 
нормально, когда в семье 8 детей или больше.

— Давно ли пришло к тебе желание учиться в Рос-
сии? Насколько это вообще типично для афганских 
студентов  — получать образование в других стра-
нах?

— Я давно хотел получить образование за рубежом, 
подавал заявки на разные стипендии для иностранных 
студентов. Мою кандидатуру одобрили в Индии и в Рос-
сии, я выбрал Россию. Многие из афганских студентов 
учатся за рубежом. Чаще всего они едут в Японию, Герма-
нию, Индию, Южную Корею, в Россию тоже ежегодно 100-
150 человек едут по образовательной квоте. Я рассказал 

друзьям о своем опыте учебы в России, теперь они тоже 
задумываются, не поехать ли сюда.

— А выбор специальности как-то связан с эколо-
гическими проблемами в твоем родном крае?

— Именно так. В Афганистане я работал инженером 
на гидроэлектростанции и отлично знаю, насколько не-
простая в нашей стране ситуация с водными ресурсами. 

— Перед поступлением в Омский ГАУ ты прошел 
подготовительные курсы русского языка в Челябин-
ске. Помнишь свои первые мысли и впечатления, ког-
да впервые прибыл в Россию?

— Ну, перед Челябинском у меня была Москва. И там 
было очень сложно. Прилетев в Москву, я растерялся, по-
тому что не мог позвонить в Челябинский университет 
и проконсультироваться, что мне делать. Тогда около 
аэропорта я нашел такси, чтобы поехать переноче-
вать в гостиницу. Таксистом оказался азербайджанец, с 
которым мы хорошо понимали друг друга, т.к. наши язы-
ки похожи. Он помог мне снять номер в отеле, а потом 
приобрести билет на поезд до Челябинска, где меня уже 
встретили сотрудники университета.

— Раз уж заговорили про языковой барьер, что 
для тебя самое сложное в русском языке?

— Однозначно, грамматика. Падежи — это очень 
сложно, приходится по сути запоминать шесть слов 
вместо одного, чтобы говорить правильно.

— А сколько языков ты знаешь?
— Пять: английский, русский, казахский (мне довелось 

пожить в Казахстане), пушту и персидский.
— Как тебе наш климат? Сложно ли было пере-

жить первую зиму в России?
— Очень сложно. Я помню, в Челябинске в новогоднюю 

ночь мы пошли гулять по городу с моим другом-африкан-
цем. Было –32 градуса C. Вскоре он сказал: «Я так больше 
не могу», вызвал такси и поехал в общежитие греться. А 
я знал, что мне предстоит переселяться в ещё более хо-
лодное место и решил подготовиться. Пошел на базар 
и попросил: «Дайте мне самую тёплую куртку для Си-
бири». И всё равно мне приходилось надевать несколько 
курток одну на другую, чтобы согреться.

Вахидулла на лыжах Вахидулла на стройке ГЭС
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Своими впечатлениями после года учебы поделилась 
и Рифни Априноер.

— Рифни, как впечатления от сессий и учебы в Ом-
ском ГАУ? Сложно было?

— Да, непросто из-за языкового барьера. Русский всё 
ещё сложен для меня, поэтому преподаватели разреши-
ли мне пользоваться переводчиком, чтобы я полностью 
понимала вопросы и задания, написанные на билетах. 
Лекции я на всякий случай записываю на диктофон, а по-
сле пар переслушиваю, чтобы лучше вникнуть в мате-
риал. Учеба отнимает много сил и времени, но я справля-
юсь. Первую сессию прошлой зимой я сдала на четверки 
и пятерки, а летнюю сессию сдала уже на одни пятерки.

— Ты уже два года живешь в России. Сильно ли то-
скуешь по родной Индонезии?

— Да, очень сильно порой. Ещё тоскую по мопедам: у 
нас это очень популярный вид транспорта, а тут мне 
приходится ходить пешком. Иногда думаю, может сто-
ит купить лошадь.

— Какое твое самое яркое воспоминание за пери-
од учебы в нашем вузе?

— Как международный отдел сводил меня покатать-
ся на коньках. Это было потрясающе, зимой хочу ещё раз 
попробовать. Ещё очень понравилось ездить верхом на 
лошади. У нас в стране лошади тоже есть, но они гораз-
до меньше.

Рифни осталось учиться ещё год, а у Вахидуллы впе-
реди вся магистратура. Мы желаем ребятам комфортной 
учебы, поменьше труднопроизносимых русских слов и 
побольше положительных впечатлений от жизни в Сиби-
ри!

— Быстро ли привык к русской еде?
— Да, пока не встретил ни одного блюда, которое бы 

мне не понравилось. Очень полюбил блинчики. 
— Что ты обычно делаешь в свободное время? По-

явились ли в России новые хобби?
— В Челябинске мы с друзьями часто играли в бильярд, 

а ещё я научился кататься на лыжах и коньках.
— Что ты планируешь делать после завершения 

обучения в магистратуре, вернешься в Афганистан?
— Пока нет, я хотел бы и дальше учиться в России. 

Думаю поступать в аспирантуру. 

Вахидулла и Рифни у карты

Рифни на лошади

Рифни на коньках
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Для тех, кто уже давно не был 
на территории Омского ГАУ. 

Знакомьтесь 
с новыми обитателями!

Фотографии Валентины Николаевны Щерба,
председателя совета ветеранов Омского ГАУ

Кировец, сентябрь 2023 г.
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ФОТОМГНОВЕНИЯ

Фото обложки: Виктория Черепанова, студентка 4 курса ЭФ, СМС

10 сентября  
Татьяна Владимировна Бойко,  
доктор ветеринарных наук, заведующая кафедрой  
диагностики, внутренних незаразных болезней,  
фармакологии, хирургии и акушерства  
факультета ветеринарной медицины ИВМиБ

20 сентября  
Зиада Каирбаевна Сарсембаева,  
заведующая библиотечно-информационным сектором 
ИВМиБ отдела обслуживания НСХБ

24 сентября  
Екатерина Владимировна Корниенко,  
кандидат ветеринарных наук, доцент кафедры  
ветеринарно-санитарной экспертизы продуктов живот-
новодства и гигиены сельскохозяйственных животных 
факультета ветеринарной медицины ИВМиБ

От всей души желаем в юбилей

Вам радости, удачи и здоровья,

И много светлых благодатных дней

Добром согретых, нежностью, любовью.

И рядом с вами будут пусть

Всегда лишь близкие, приятные вам люди.

И станет ярче этот мир тогда,

И ваша жизнь счастливей будет.

Примите самые искренние поздравления с юбилеем!


